



Conseil de sécurité

Distr.
GÉNÉRALE

S/1996/1022
9 décembre 1996

ORIGINAL : FRANÇAIS

LETTRE DATÉE DU 6 DÉCEMBRE 1996, ADRESSÉE AU PRÉSIDENT
DU CONSEIL DE SÉCURITÉ PAR LE REPRÉSENTANT PERMANENT DE
LA MAURITANIE AUPRÈS DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

Sur instructions de mon gouvernement, j'ai l'honneur de soumettre officiellement au Conseil de sécurité la candidature de l'Ambassadeur Ahmedou Ould-Abdallah au poste de Secrétaire général des Nations Unies pour la période du 1er janvier 1997 au 31 décembre 2001.

Cette candidature se situe dans le cadre de la démarche commune de l'Organisation de l'unité africaine (OUA) initiée au 32e Sommet ordinaire de l'Organisation tenu à Yaoundé et ayant abouti, au terme de consultations tenues au plus haut niveau, à la position reflétée dans la lettre en date du 29 novembre 1996, adressée au Président du Conseil de sécurité par le Président de la République du Cameroun, Président en exercice de l'OUA, M. Paul Biya, dans laquelle il est dit que les États africains "pourraient saisir directement le Conseil de sécurité" des candidatures "et en informer le Président en exercice de l'OUA".

Comme il ressort de son curriculum vitae ci-joint, l'Ambassadeur Ould-Abdallah, qui a servi au sein de l'Administration mauritanienne en qualité de haut fonctionnaire, d'Ambassadeur et de Ministre, n'est pas inconnu aux Nations Unies, où il exerça, pendant longtemps, de hautes fonctions dont, notamment, celle de Représentant spécial du Secrétaire général au Burundi.

Le Gouvernement mauritanien, qui attache le plus grand prix à la mise en oeuvre des principes et objectifs de la Charte de l'Organisation des Nations Unies, est convaincu que la compétence, l'expérience et les qualités humaines de l'Ambassadeur Ould-Abdallah le qualifient pleinement pour exercer les fonctions de Secrétaire général à cette phase décisive de l'histoire de l'Organisation.

Je vous saurais gré de bien vouloir porter la teneur de cette lettre à l'attention des membres du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent

(Signé) Ahmed Ould SID'AHMED

Annexe

[Original : anglais]

Curriculum vitae

Ahmedou Ould-Abdallah

Le 15 juin 1996, l'Ambassadeur Ahmedou Ould-Abdallah a été nommé Secrétaire exécutif de la Global Coalition for Africa, organe intergouvernemental qui traite des questions politiques et économiques relatives à l'Afrique; cet organe, dont le siège est à Washington, est présidé notamment par Sir Ketumile Quett Masire, Président du Botswana, M. Jan Pronk, Ministre de la coopération des Pays-Bas, et M. Robert McNamara, ancien Président de la Banque mondiale.

M. Ould-Abdallah, citoyen mauritanien, poursuit ainsi une brillante carrière qui l'a amené à occuper de hautes fonctions tant dans l'Administration de son propre pays qu'à l'Organisation des Nations Unies. De novembre 1993 à octobre 1995, il a été le Représentant spécial du Secrétaire général au Burundi. Auparavant, il occupait au Siège de l'ONU à New York les fonctions de Coordonnateur spécial pour l'Afrique et les pays les moins avancés, fonctions qu'il a retrouvées une fois achevée sa mission au Burundi. C'est à ce titre qu'il a représenté l'Organisation des Nations Unies à la Conférence internationale sur le développement de l'Afrique, tenue à Tokyo en octobre 1993, sous l'égide de l'Organisation, du Gouvernement japonais et de la Global Coalition for Africa. Entré à l'ONU en 1984, M. Ould-Abdallah y était responsable des questions de politique énergétique.

M. Ould-Abdallah a occupé plusieurs postes importants en Mauritanie : il a été notamment Directeur général des industries nationales (1968-1971), Ministre du commerce et des transports (1971-1972), Ambassadeur aux États-Unis d'Amérique (1973-1976), auprès de l'Union européenne de la Belgique, du Luxembourg et des Pays-Bas (1976-1979), et Ministre des affaires étrangères (1979-1980). En 1980, il a siégé au Conseil d'administration et occupé le poste de Président directeur général de la Société nationale industrielle et minière, la principale compagnie mauritanienne d'exploitation du minerai de fer. Dans le cadre de ses fonctions publiques, M. Ould-Abdallah s'est fait l'avocat d'une approche ouverte des questions économiques et politiques dans les enceintes nationales et internationales.

M. Ould-Abdallah est également cofondateur et membre du conseil d'administration de Transparency International, organisation intergouvernementale internationale qui entend lutter contre la corruption. Il est l'auteur de nombreux articles sur la diplomatie préventive et les questions de développement. Il a publié récemment un ouvrage intitulé Diplomatic Pyromane, qui traite essentiellement des conflits de l'après-guerre froide.

Né en 1940 à Hassi-Abdallah (Mauritanie), M. Ould-Abdallah a fait ses études supérieures à l'Université de Grenoble et à l'Université de Paris (Sorbonne), où il a obtenu une maîtrise en économie et un diplôme d'études économiques supérieures. Il est également titulaire d'un diplôme de l'Institut d'études politiques de Paris. Il a reçu plusieurs distinctions honorifiques des gouvernements mauritanien, sénégalais et belge, entre autres. Divorcé, il a un fils.
